ANTE CRISIS EN NICARAGUA

## Tras días de silencio, AMLO sí daría asilo a exiliados por Ortega

También les ofrecería nacionalidad, pues ésta "no puede quitarse por decreto"

## DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció asilo y nacionalidad a los nicaragüenses a quienes el presidente Daniel Ortega les retiró la nacionalidad por decreto.

"La instrucción es que todos los que quieran estar en el país son bien recibidos, asilo, nacionalidad, lo que ellos quieran", informó.

"Coincido que la nacionalidad no se puede perder por decreto", agregó.

El Ejecutivo mexicano dio a conocer una carta en le envió a su homólogo desde el 1 de diciembre de 2022. "Recientemente nos han llegado diversas expresiones de malestar por la situación de ciudadanas y ciudadanos nicaragüenses, miembros de diversas organizaciones políticas que actualmente se

## ELLLAMADO.

En días pasados, expresidentes de España y América Latina pidieron a AMLO que se pronunciara sobre la situación en Nicaragua.

encuentran en prisión en su país", fue parte de lo que leyó de la carta.

Enfatizó el caso de la guerrillera María Téllez, a quien ofreció asilo y atención médica.

En el documento, le recordó que hubo un acercamiento a través del cuerpo diplomático.

Además, le acotó que la propuesta no era con fines "propagandísticos ni protagónicos", ni se permitiría que México fuera usado para una campaña contra Nicaragua, sino sólo atendía el asunto por razones humanitarias.

Sin embargo, no obtuvo respuesta de parte del presidente nicaragüense. A pesar de que no se atendió la propuesta, el mandatario indicó que se sostienen las relaciones entre ambos países.

"Sí, normales, normales con todos los gobiernos del mundo". Tampoco marcó un distanciamiento porque "no podemos alejarnos de la posibilidad de ayudar en la reconciliación".

Si se solicita que haya diálogo en México, como se ha dado en otras ocasiones, el gobierno tendrá toda la disposición.

Se pronunció por que haya diálogo, pues consideró que siempre es posible a pesar de amplias diferencias

"Es posible dialogar, es posible dialogar, todos dialogan, hasta los más acérrimos enemigos", dijo.

En días pasados, expresidentes de América Latina y España pidieron al presidente López Obrador que se pronunciara por lo acontecido en Nicaragua, pues parecía que callaba ante claras violaciones de derechos humanos.

Entre los firmantes estuvieron los expresidentes Felipe Calderón v Vicente Fox.

Así como los políticos Eduardo Frei, de Chile; Mauricio Macri, de Argentina; Lenín Moreno, de Ecuador; Mireya Moscoso, de Panamá, entre otros.